
                                                              

    

Le projet Mozaïk est un projet du passé 

Parce que Ecolo est POUR le développement durable, POUR un commerce soutenable, POUR l’emploi de qualité, POUR une 
économie d’avenir, POUR le circuit court, POUR la maîtrise de la mobilité et de l’empreinte écologique, nous ne pouvons que 
combattre les financiers immobiliers et leurs affidés qui avec ce projet tentent de s’en mettre plein les poches au détriment 
de la population. 

 Des enseignes déjà présentes dans un rayon de 15km devront fermer certains magasins et licencier leur 
personnel car cela fera apparaître des "doublons" non rentables. 

 « Les fuites des achats vers la France » ne vont pas diminuer parce que ce qui attire les Belges dans les grandes 
surfaces françaises, c’est la différence de TVA appliquée sur certains produits (comme l’eau) 

 Les prospectives sur le plan socio-économique sont anachroniques par rapport au développement annoncé dans le 
futur. Cela va à contre-courant de la tendance actuelle de réouverture de magasins de proximité car les gens 
(personnes âgées notamment) en ont besoin ! 

 Les problèmes de mobilité seront énormes. De plus, le centre Mozaik est uniquement orienté « voitures » au 
mépris du développement durable. On assistera à des remontées de files sur l’autoroute en période d’affluence. 
Cette zone sur l’A17 étant déjà accidentogène, cela ne fera qu’empirer. 

 Les problèmes d’inondation, déjà observés par exemple en août 2015 et en juin 2016 aux abords du site, ne 
feront que s’aggraver. La qualité de l’air va se détériorer. 

 L’argument de l’emploi est largement surfait. C’est le petit commerce local des centres urbains et d’agglomérations 
qui est le plus menacé, commerce bien souvent indépendant. Il s’agit donc, plus encore qu’un simple 
remplacement ou déplacement  d’emploi, d’une profonde modification du contexte économique pour une 
région entière.  

 En construisant Mozaïk, on se prive d’un site qui pourrait être dédié à de l’activité durable. Epargner ces quinze 
hectares permettrait d’éviter de devoir de nouveau prévoir de nouveaux zonings et éviterait un gaspillage de 
terres agricoles. 

 

 

 

T’as un truc ? 
L’écologie s’impose petit à petit comme un style de vie respectueux et 
nécessaire pour tous. Lutter contre le système, c’est quotidiennement penser 
à ne pas entrer dans son cycle de sur-consommation, et le priver autant que 
l’on peut de ce pourquoi il nous met en esclavage : l’argent. 
 
      A la maison  

 Eteignez complètement les appareils électriques (téléviseur, 

magnétoscope, ordinateur…) avec le bouton de mise sous tension : si 

vous les mettez simplement en veille, vous allez consommer 10 % 

d’électricité en plus. 

 N’oubliez pas d’éteindre la lumière en sortant d’une pièce éclairée. 3 

pièces éclairées inutilement chaque soir consomment autant 

d’électricité qu’un réfrigérateur. 

La voiture 

 Pour des trajets inférieurs à deux kilomètres, essayez de ne pas 

prendre la voiture. Elle consomme de 50% à 80% en plus au premier 

kilomètre. 

 Si vous avez beaucoup de bagages, optez pour une remorque plutôt 

qu’une galerie de toit qui augmente la consommation d’essence.  
(à suivre) 

Le groupe Ecolo d’Estaimpuis vous adresse à 

tous ses meilleurs vœux pour 2017 ! Que 

cette année voie fleurir vos projets, en 

particuliers les plus verts. Nos souhaits 

s’adressent également aux plus fragiles, d’ici 

et d’ailleurs. Que la solidarité soit plus forte 

que la peur et l’égoïsme. 

BONNE ET HEUREUSE ANNEE  2017 
 

Plus d’info sur http://www.estaimpuis.ecolo.be 


